

1995年8月1日 No.20

全国一般労働組合全国協議会

編集発行人 遠藤一郎

東京都港区新橋3-21-7 松本ビル

TEL 03-3434-1236

FAX 03-3433-0334

全国一般全国協

全国協第5回大会を成功させ、

組織的飛躍を勝ち取ろう!!

—全国一般労働組合全国協議会中央執行委員会—

労働者の権利・生活を
向上させる有効な闘いを全国協議会を結成して五
回目の大会を迎える。

この五年間は世界・日本

の政治、経済は激動し混迷
を深めている。この渦中、
荒波の中を全国協は船出をした。全国一般運動の再生
と新たな飛躍を求めて全国
の仲間が結集し、試行錯誤
を繰り返しながらもその確
を築いてきた。日本労働運動は、連合が日々影響力を
喪失し、労使協調路線は抜
き挿しならないまでに硬直
した様子を九五春闘に於
て示した。しかし、私たち
は全労協運動の中で闘いを
進めながらも、ますます厳
しさを増す日本労働者の権
利・生活の状況に対しても効な闘いを組織できていな
い事も率直に認めなければ
ならない。この大会の直前行われた
参議院選挙は、護憲を掲げ、
労働者の権利を擁護しよう
とする議員を大幅に減らし
た。敗戦五十年という節目
に戦後の混乱から、民主主
義と労働者の生活向上、権
利向上に一定の力を發揮し
てきた日本の労働運動は、
あらためて厳しい反省と総
括を迫られている。争議勝利に
全力をつくそう私たち全国一般全国協は
昨年の大会に於いて築いて
きた基礎の上に大きくはばたく事を誓った。全国の仲間
の闘いは、多くの未組織労
働者の労働相談を引き受け
仲間を広げてきた。また、
仲間の争議勝利に全力を尽
くし、多くの勝利を獲得し
た。長期に闘われた船場池
田、ヤマト科学が勝利する
という成果も獲得した。しかし、新たな解雇争議
も発生している。国鉄闘争、
年前の数字にまで拡大して
いる。労働運動の原点に立ち
大会を成功させよう！私たちはあらためて労働
組合の原点に立ち、中小企
業で働く労働者の利益に立
脚した闘い、企業の壁を越
え、地域に根を張った闘い
をいつそう進めなければな
らない。生活を守り、権利
を守り拡大する闘いは、あ
らゆる差別との闘いであり、
事が重要な一つである。第五回大会はまた組織的
飛躍を一步進めるための意
思統一の場ともしなければ
ならない。昨年から開始し
たブロック活動をしっかりと
根づかせ、地方組織の建設
の一歩を確固としたものと
し、全国の仲間との連係を
より具体的に作りだす事に
お願いする。

▲第4回大会 94.8 (熱海)

闘争団の闘いはいまだ継続
している。リストラ合理化
の進行、生産拠点はアジア
への移転を拡大し、産業空
洞化の激化はますます労働
者を失業と無権利状況に追
いやっている。失業率は三・
二%に達し、倒産件数は九
年前の数字にまで拡大して
いる。

争議解決報告

「連帯の心根は忘れない」

京バン労働組合 執行委員長 有賀 憲一

私たち京バン労働組合は昨年二月に労働組合を結成しました。従業員全員が組合に加盟し、会社及び従業員の将来に少なからぬ希望を抱いたものです。ところが社長は組合を嫌い四月に入り「全員対象の希望退職募集」応じない者は指名解雇」というとんでもない組

合潰しをおこなってきました。一度は団体交渉の場で解雇を撤回することになったものの、社長は営業を放棄し四月に工場を閉鎖してしまいました。組合はただちに工場を占拠し、京都地方労委に救済申立てを行なうなりました。

決して得をしない、労働者をいじめることは失うものも莫大なものになることを示すことができたと考えています。

組合結成とほぼ同時に争議になり戸惑うことばかり

会社の執拗な組合つぶしのために組合役員七名が解雇されて十六年、ヤマト科学労組の仲間は、この長い闘いに終止符を打ち、新たな出発をした。彼らは争議解決を七月二一日の解決集

裁で係争中です。地域の労働者・市民との連携で学校講師など、幼稚園から大学まで幅広く組合員を組織してきました。結成以来、臨時講師・職員、非常勤講師・職員の労働条件・賃金改善の取り組みに力を注いできました。結果、臨時労働者の労働条件を徐々に改善することができました。

「日の丸」反対の取り組みをめぐり「文書訓告」処分が行われたため、現在地

多くのご支援をいただきながら約一年間闘ってきましたが、今年五月二九日に和解が成立しました。和解の内容はおおむね、解雇撤回(同日任意退職)、解決金を支払う、組合に謝罪の

でしたが、地域職場を越えた力強いご支援に助けられました。大変感謝して

ヤマト科学闘争十六年の勝利

ありがとうございました。

全国一般南部ヤマト科学労組

会でのこう語った。

「昨年五月に臨時闘争本部を設置して新たな闘争体制を築き、この一年間、東京総行動や権利総行動、統一スト行動など、さまざま

な行動でヤマト科学経営およびメインバンクである第一勧銀に対し責任追及の闘いを強化して、その力で会社との自主交渉を実現して勝ち取った解決です。

和解の内容の骨子は、一、七名の解雇撤回・自主退職、二、解決金の支払い、三、係争事件の取り下げ、などで残念ながら職場復帰を実現することができず、必ずしも満足できるものではありません。

しかしながら、ヤマト科学闘争は不十分さを残します。

いつも、闘いの意義・成果は大きく、解決能力や決断力が全くない社長を相手に組合自らの力で解決に導いたこと、そして何よりも七名の解雇者全員で本日の解決報告集会を迎えたことが報告集会を迎えたことを皆さんと共に喜び合いました。

ヤマト科学労組は本当に少数の組合になりましたが、今後も皆さんと共に微力ですが闘い続けています。

これまでの長い間の暖かいご支援に心からお礼申し上げます。本当にありがとうございました。」

友誼組合紹介(寄稿)

大阪教育合同労働組合

数々の闘いを乗り越えていく

教育合同は結成五年半を経過し、臨時講師、非常勤講師など、幼稚園から大学

まで幅広く組合員を組織してきました。結成以来、臨時講師・職員、非常勤講師・職員の労働条件・賃金改善の取り組みに力を注いできました。結果、臨時労働者の労働条件を徐々に改善することができました。

「日の丸」反対の取り組みをめぐり「文書訓告」処分が行われたため、現在地

共に争議組合の支援を行つてきましたが、今年三月大

阪ユニオンネットの春闘総行動で、北摂地域ユニオンの組合員解雇撤回の申し入れを行った茨木消費者クラブ(現関西消費者クラブ)の役員に増田委員長がナイ

フで切りつけられ、腹部と手に大怪我を負わせられる事件が起きました。組合は、事件を起こした役員と社長の責任追及を行うと共に、この事件の発端である解雇強行を許していません。

地域の労働運動の強化と共に争議組合の支援を行つてきましたが、今年三月大

阪ユニオンネットの春闘総行動で、北摂地域ユニオンの組合員解雇撤回の申し入れを行った茨木消費者クラブ(現関西消費者クラブ)の役員に増田委員長がナイ



▲ヤマト科学闘争勝利報告集会で当該組合員たち (95.7.21)

～95春闘を闘って～ 各地からの報告

奮闘する全国一般全国協

宮城発

八名で結成した支部も現在では多数派
改善交渉に目下取り組む

仙台市に昨年設立された

善交渉に目下取り組んでいます。

社会福祉法人「仙照苑」が経営する特別養護老人ホーム「仙照苑」及び付設のショートステイとデイサービス部で働く仲間たちによって、二月二十日、宮城合同労組

た。仙照会支部が結成されまし

結成通知書を提示すると
苑長はあわてて、「社会福
祉法人に労働組合など全国
でも聞いたことがない、理
事会にかけて決める」と言
い、出で台帳をどこか。組合は

「理事会は団交期日を決めるだけいい。組合の認否を云々するなど論外だ。働きやすい職場を確立してこそ老人に満足のいく介護がほどこせる」とはつきり言い返しておきました。

「福祉の仕事に従事する者であっても、労働者の権利を確立することは大事です」と訴えながら仲間を募った結果、八名で結成した支部も現在では三十名を越えて職場の大多数となり、改

ル的存続とされている「特養、ショートステイ、デイ

みんなで団結して闘うことの大切さを学びました。

小組合は、人間関係が崩れると組織が容易につぶれてしまうので職場環境や人間関係を大切に活動しています。

張っています。

嘉飯山発
一人一人と向き合える
魅力ある組合活動をめざして
春闘では直方自動車学校が加盟
嘉飯山合同労組

九五春闌の鬪いを三月一
きたのです。それから二ヶ

八日的要求提出から始め、今日に至っていますが、六月あまり、どうしても組合について来れないと八名が

月に入つても妥結をしてい
ない支部が三割近くもある
脱退、直方支部の中は揺れ
動いていますが、本部・支

たし、吉川三喜は、この
というは過去最低です。
ミニ、モ吉は、この金額は
重いしまでが本部支
部、力を合わせて団結を強
化、三吉に重刊を手、二

また、妥結はしても金額は低くため息ばかりですが、め闘っています。

新規加入組合員を迎える

くてはと連日田交の日々で、そして一時金の要求書も組合員主体のわかりやすい組合

を六月二一日にまでに提出
へ、組合員の自覚と責任の

し、春闌と一時金の二本立てで闘つております。 目覚めのため、職場集会・学習会を開きながら一人一人

また、春闘の闘いの最中
人と向き合える魅力のある

に、直方自動車学校の教職員二十名が三月一日付け組合活動をと考へ進もうとしています。

で、連合上部団体から移動

してきました。全国一般嘉
坂山労働組合より過激(?)

な組合だから、会社と仲良

くではなく、自分たちと共に闘えるのではと加入して

